

# EL OBRERO BALEAR

PERIODICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma . . . . . 0'25 Pesetas al mes  
Fuera de la capital . . . 1'00 » trimestre  
Extranjero y Ultramar . . 1'25 » »

## APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Plaza Mayor, 16

Número suelto 5 céntimos

## LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

## PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

### COMITE NACIONAL

#### A las Organizaciones del Partido

Estimados correligionarios: El cambio de situación política ocurrido hace pocos días entraña la disolución del actual Parlamento y la elección, por tanto, en breve plazo de otras Cortes.

Aunque el partido llamado liberal estaba quebrantadísimo, nadie creía que su desaparición del Poder fuese tan rápida. La ineptitud y las mezquinas ambiciones de los representantes políticos de la clase patronal siguen derribando Gobiernos apenas nacidos y devorando Parlamentos. Esto hace que partidos como el nuestro, pobres y que no buscan triunfos electorales por deshonrosas artes, vayan á los comicios sin hallarse debidamente preparados.

Sin embargo, como nuestro deber es luchar en el terreno político siempre que se nos ofrezca ocasión, y unas elecciones legislativas la ofrecen buena, á ella debemos ir con todo el empuje que podamos.

Desde este momento la tarea principal de todas las Agrupaciones Socialistas es preparar sus fuerzas para las próximas elecciones y hacer que el mayor número de trabajadores muestren interés por ellas.

Grande es, por desgracia, la indiferencia con que una parte considerable del proletariado ve cuanto se refiere al derecho electoral; muchos son los obstáculos que á su libre ejercicio oponen patronos, caciques y autoridades, pero todo esto no debe producir desaliento en los que saben el inmenso valor que ese derecho tiene y han declarado repetidas veces que han de hacer de él arma poderosa para quebrantar la preponderancia política de los detentadores de la riqueza y mejorar la situación de los desheredados.

Hay, pues, que ir con decisión á la próxima campaña electoral; hay que trabajar con toda la fe que nos prestan nuestras arraigadas convicciones; hay que acreditar con el resultado de la batalla que nuestro partido avanza siempre y que los tiros que se le dirigen tanto desde el campo de los pseudo revolucionarios como desde el que ocupa la gente clerical y absolutista no hacen mella en nuestras filas.

El primer deber de las Agrupaciones es procurar que todos sus miembros se apresten al com-

bate; luego que hagan los sacrificios indispensables para mantener la lucha; después que busquen la cooperación de los obreros que simpatizan con nuestras ideas y ven en el Partido Socialista una entidad capaz de cumplir cuanto promete y de proceder honrada y enérgicamente, y, por fin, que entren de lleno en el período de agitación y propaganda para llevar á las urnas el mayor número de votos á favor de las candidaturas socialistas.

Las actuales circunstancias exigen una actividad á toda prueba, y eso es lo que este Comité, en nombre de la gran causa que defendemos, reclama de todas las Organizaciones del Partido.

Vuestros y de la causa socialista.

Por el Comité: PABLO IGLESIAS, *presidente*.—FRANCISCO MORA, *secretario*.—Madrid, 19 de Diciembre de 1902.

## PROCESO

CONTRA LA

## UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES

El martes de la semana pasada se vió la causa formada á los individuos del Comité de la Unión General de Trabajadores á instancia de la Sociedad disidente de Albañiles «El Porvenir del Trabajo».

Nada menos que 23 trabajadores sentáronse en el banquillo de los acusados.

El abogado que mantuvo la querrela estuvo, en cuanto á acierto y á buena intención, á la misma altura que los anarquistas vergonzantes que buscaban contra dichos compañeros una condena de los Tribunales.

Echándose las de generoso, no quiso pedir indemnización alguna á los procesados, pero sí solicitó de la Sala cuatro años de destierro para nuestros amigos y compañeros.

Algunos *consecuentes y terribles* anarqueros que asistieron al acto relamiéronse de gusto, creyendo—¡inocentes!—que lo solicitado por el Solón que ejercía de acusador iba á ser concedido.

El desencanto fué terrible. Los abogados defensores Sr. Osorio y Gallardo y

nuestros amigos Oyuelos y Sasselli dieron el primer recorrido, no sólo al patrocinador de la querrela por su desdichado informe, sino á los mentecatos que la habían producido.

Oyuelos demostró que ni los querellantes ni su defensor habían sabido leer la circular del Comité de la Unión General que suponían ofensiva para «El Porvenir del Trabajo»; rechazó por falsas ciertas afirmaciones de mal gusto que hizo el abogado acusador; patentizó la previsión de los autores de la circular al aconsejar á las Secciones de la Unión no tomaran parte en el Congreso anarquista convocado por la Sociedad disidente de Albañiles; probó con la lectura del manifiesto de aquel Congreso, suscrito por la citada Sociedad, su carácter anarquista; hizo ver que aun admitida la hipótesis de que dicha Sociedad no fuera anarquista, no había injuria en calificarla de tal, y sostuvo, de acuerdo con una sentencia del Tribunal Supremo, que no podía haber injuria allí donde no había intención de menospreciar á nadie.

Sasselli, en un breve discurso, reforzó varios puntos de los tratados por Oyuelos, y principalmente el encaminado á demostrar el carácter anarquista de la Sociedad querellante.

El Sr. Osorio y Gallardo, en un informe tan elocuente como razonado, puso al descubierto la idea que guiaba á los autores del proceso. «Este—dijo—no tiene por fin el reparar una supuesta ofensa, sino el vengarse de enemigos políticos con quienes se viene luchando hace tiempo.» «Los que niegan que son anarquistas, no obstante serlo, como se ha demostrado—agregó—vienen aquí guiados solamente por el deseo de obtener una condena para los hombres de la Unión General, más aún, del Partido Socialista, porque éstos con sus predicaciones y su táctica ganan cada vez más fuerza en la opinión y llevan por buen camino á una

gran parte de la clase obrera.» Después demostró que el querrelante (presidente de la Sociedad disidente de Albañiles), cuando se publicó la circular de la Unión, no obstante negar ante el Tribunal que fuese anarquista, había presidido reuniones de este carácter; hizo notar con pruebas irrefutables el encono de los hombres de «El Porvenir del Trabajo» contra los de la Unión General de Trabajadores; señaló el hecho raro de que el único que había considerado pecaminosas las ideas anarquistas había sido el abogado mantenedor de la querrela, á cuyo efecto leyó un trozo del informe escrito por este señor, y terminó su elocuente discurso diciendo que el asunto llevado allí no era digno de entretener la atención del Tribunal.

Ante la paliza recibida, cabizbajos y mohinos salieron de la vista los ácratas que á ella fueron, ya en calidad de testigos, ó como simples oyentes. Aun saliendo condenados nuestros amigos, que no lo esperamos, el triunfo moral ha sido de ellos por haberse demostrado superabundantemente que no habían faltado á la verdad en lo que dijeron á las Sociedades obreras en la ya citada circular.

Dámosles, pues, la enhorabuena, el pésame á los *terribles revolucionarios* y la felicitación más sincera al Sr. Osorio y Gallardo y á nuestros correligionarios Oyuelos y Sasselli por sus notables informes.

## JUICIO DE UN SOCIALISTA

La opinión dada por nuestro amigo Iglesias á un redactor del *Heraldo de Madrid* acerca de la subida al Poder de los conservadores ha sido alterada por bastantes periódicos de provincias. Para evitar en lo posible el efecto de dicha alteración, intencionada en unos seguramente y debida en otros á descuido ó precipitación, la reproducimos íntegra.

Lo dicho por nuestro amigo á un redactor del *Heraldo* fué lo siguiente:

«La solución de la crisis no ha podido ser más lógica. Ante un partido que se descompone y, sobre todo, que no resuelve ninguno de los importantes problemas que están planteados, es natural que la Monarquía eche mano del único partido que queda en condiciones de gobernar, del partido conservador. Sin embargo, creo que viene á destiempo.

»Nosotros, los socialistas y, en general, los obreros organizados, no tememos la

reacción que la subida de los conservadores pueda significar. Somos lo suficientemente fuertes para impedir ciertas extralimitaciones del Poder; y esto que digo hemos de probarlo ahora, con ocasión de la campaña que iniciaremos para que se castiguen las demasías de la Guardia Civil para con las personas y los derechos de los obreros, demasías que han llegado á su colmo en esta última etapa del Gobierno liberal. Para que se satisfagan nuestras legítimas aspiraciones llegaremos en esta campaña hasta donde sea preciso.

»No esperamos, en lo que á la cuestión obrera afecta, que el partido conservador haga menos que el liberal, pues menos que éste hizo, es imposible. No ha hecho nada. Tampoco esperamos de los nuevos gobernantes más mejoras que aquellas que el proletariado consciente y organizado pueda conquistar. Los Gobiernos de clase no han de darnos nunca más que lo que los obreros podamos arrancarles, y si acaso, por causas accidentales, son pródigos con nosotros, su prodigalidad no nos aprovechará, porque la clase burguesa se opondrá á que utilicemos lo que de este modo se nos dé.

»De la conducta que el Gobierno conservador observe con los obreros, dependerá el juicio que formemos de él y nuestro proceder.

»Por lo pronto, pienso proponer mañana al Comité Nacional que visitemos al ministro de la Gobernación para que nos entere del estado de la demanda formulada por el Congreso de Gijón para que los beneficios de la Ley de Accidentes del trabajo se extienda á los obreros del campo.

»Claro está que los socialistas veríamos con gusto que, en vez del partido conservador, hubiese ocupado el Poder un partido democrático de *verdad*, con soluciones progresivas y con fuerza para implantarlas.»

## Los socialistas en los Municipios

Brillante campaña están haciendo los concejales socialistas en el Ayuntamiento de Bilbao con motivo de la discusión de los presupuestos municipales.

Han propuesto nuestros correligionarios, y lo han conseguido en ciertas partidas, que se aumenten los sueldos de los empleados más modestos, y que se eleve también lo consignado para instrucción, beneficencia é higiene. Esto en lo que se refiere á presupuesto de gastos.

En la discusión del presupuesto de ingresos, los concejales socialistas han pedido, entre otras

cosas, sin conseguirlo, que se suprimieran totalmente los derechos de Consumos; pero han logrado, en perjuicio de los ricos y en beneficio de los pobres, que aumenten los derechos que pagan los automóviles, los velocípedos, el champagne, los licores finos, los vinos generosos, las licencias de construcciones en la Zona de Albia y en el Campo de Volantín, etc. etc.

Bien puede decirse que los concejales socialistas, incansables en la brecha, no han desperdiciado el tiempo ni han dejado indefensos los intereses del pueblo de Bilbao.

## EL «TERRIBLE» BONAFULLA

Los libertarios de Barcelona que forman los grupos «Verdad», «Actividad», «Ni Dios ni amo», «Los sin patria», «Los desterrados», «Juventud Libertaria», «Antimilitarista», «Los desheredados», «Constancia», «Varia», «Germinal» y «Los despreocupados» han publicado una hoja contra el célebre Bonafulla.

En esa hoja se pone bueno al que en Lebrija llamó «nuestros hermanos» á los individuos de la Guardia Civil se reproduce la siguiente carta del propio Bonafulla á un obrero de Villalonga, provincia de Tarragona, de la cual dicen los autores de la hoja que obra el original en su poder:

«Amigo y compañero... Considero de grandes y provechosos resultados para el porvenir prestar, sin abdicaciones, nuestro apoyo á la idea que en estos momentos representa Canalejas. Así es, que tras las detenciones de que he sido víctima, este hombre público ha comprendido la sinceridad y honradez que inspiran mis actos y de aquí ha venido que me ha ofrecido noble y desinteresada consideración, que yo debo agradecer y corresponder.

»En este sentido te escribo rogándote que entre tus amigos resolváis dispensar á Canalejas espontáneo saludo. El domingo próximo, á las 6,30 mañana, llegará á San Vicente en el tren correo de Valencia, permaneciendo en la estación hasta las ocho para tomar el expreso de Madrid que ha de conducirlo á Barcelona.

»Me parece que sería de gran provecho para nuestra causa que formarais Comisión tan numerosa como os fuera posible, y á la hora que os indico estuviérais en la estación de San Vicente para recibirle, entregándole en el momento de saludarle las dos targetas que os remito aquí dentro, y a que el leerlas le dará gran contento y os obrará entusiasmado.

»Escribo también en este mismo sentido á Morell y Vall, y os aconsejo que vosotros todos procuréis que los pueblos cercanos á Villalonga envíen también sus Comisiones al objeto de que en la estación de San Vicente se agrupe todo el personal más numeroso.

»No pongas en duda, amigo..., que cuanto mayor é imponente sea el recibimiento

que se dispense á Canalejas, tanto será el beneficio que nosotros podremos sacar de nuestra propaganda.

•Tras los sufrimientos que he pasado he llegado á ser su amigo de confianza, y cuando á tí te convenga, como también á tus amigos, podréis con franqueza comunicármelo en la seguridad de que obtendré deseado apoyo.

•Te agradeceré infinito trabajos estos pocos días para llevar á la estación de San Vicente cuanto personal puedas, y ya verás tú, cuando entregues á Canalejas estas dos tarjetas, cuán satisfecho y alegre estará.

•Tuyo siempre, •Leopoldo Bonafulla•.

•Barcelona, 17 de junio de 1902.

•Mi casa y tuya: calle de Arguñelles, 11, 1.º, 2.º, Barcelona, Gracia•.

•Nota.—Las dos tarjetas mencionadas son de Leopoldo Bonafulla y un tal Reig (1), periodista•.

Esta carta no sólo retrata de cuerpo entero á ese revolucionario de •doublé• que tantas veces ha acusado á los socialistas de estar vendidos á la Monarquía, sino que deja ver también á qué medios apelan los políticos burqueses para prepararse ovaciones y ser bien acogidos en las localidades que visitan.

## FUERZAS NEGATIVAS

Lo son, sin disputa, todas cuantas distraen aquellos elementos que, empeñados en vivir fuera de la realidad, abominan de la política y de los políticos, viniendo á contradecir, sin embargo, sus actos á sus palabras.

Si la política sólo consistiera en el hecho de elegir concejales ó diputados, ó en las malas artes empleadas para conseguir puestos preeminentes y lucrativos en la gobernación del Estado, casi se justificaría la condenación de una política que permite á individuos que, al penetrar en un consistorio con los bolsillos vacíos, salen luego con la posesión de una bien saneada fortuna, y de unos políticos que, burlando siempre las aspiraciones del país, solo atienden al beneficio propio ó á la satisfacción de sus ambiciones.

Pero la política verdadera está muy lejos de ser así, y ya que la vida de relación es reconocida como el *summum* del progreso, el estado social mismo en que vivimos nos impone el ejercicio de la política. De aquí que desvarien cuantos, tomando de la política su lado feo, la condenan, sin reparar en la contradicción en que incurren al formular su protesta, amparada en una *acción política*.

(1) Corresponsal del *Heraldo* en Barcelona.

Corresponde la exclusiva en este orden de ideas, á los llamados libertarios, anarquistas ó ácratas.

Todas sus actividades, toda su potencia, por fortuna bien escasa, las emplean en combatir la política en general, pero más principalmente, y pudiera decirse con todo su empeño, la acción política de los trabajadores.

Su odio al partido obrero, por el hecho de ser político, les absorbe por completo, siendo su constante pesadilla. Y no convienen en que ellos mismos, al intentar la propaganda de sus ideales, al pretender desarrollar su esfera de acción, incurran en el defecto que critican.

Y no puede ser de otro modo: cuantos actos se realicen en la vida que interesen á una parte ó al todo del cuerpo social, son actos políticos, y política habrá de llamarse á la práctica de esos actos.

Se promueve una acción favorable á tales ó cuales obreros, ó á la totalidad de la clase trabajadora, y si esa acción va dirigida al Estado ó contra el Estado, tendremos siempre una acción política. ¿Que es en son de protesta por tal ó cual hecho tiránico ó abusivo? La acción no dejará tampoco de ser política. Podrá decirse que esa política es diferente á la conocida, á la usual, á la que nos han enseñado los partidos burgueses, porque va encaminada única y exclusivamente en pro de una clase por todos conceptos explotada, oprimida, con derecho á todo por crearlo ella todo y verse, sin embargo, desposeída, pero su acción es política, y así hemos de llamarla, mal que pese á los eternos negadores de lo evidente; pero será una *política de clase*, la que realiza el partido socialista obrero.

Así se ve palmaria la contradicción perenne de los ácratas. No quieren reconocer autoridad alguna, y para la celebración del menor de sus actos han de reconocerla implícitamente al acudir en *soliditud* de permiso á la autoridad á quien corresponde.

Condenan todo acto político, y á dos por tres se dirigen al Estado formulando esta ó la otra demanda ó exponiendo tal ó cual protesta, que son actos políticos.

Fulminan anatemas contra el sufragio y las elecciones, y cuántos casos pudieran citarse de haber trabajado titulados anarquistas las candidaturas burguesas.

Su conducta es constantemente contradictoria y negativa. Hostiles siempre á la política *de clase* del partido obrero, van, sin embargo, á remolque de los pseudo-radicales burgueses. Todo lo que les distancia de los trabajadores que recono-

cen la necesidad de hacer política propia, les une, en odio común hacia esos trabajadores, con los políticos burgueses cuyo radicalismo estriba en lo procaz del lenguaje, y cuyos méritos no son otros que el desparpajo y la desvergüenza con que suelen calumniar á honradísimos socialistas.

Declaran guerra sin cuartel á quienes, como ellos, sufren la tiranía burguesa y tratan de suprimirla, y sirven con gusto de comparsas á los aventureros de la política, sin programa conocido, pero cuyo norte estriba en la consecución de torpes anhelos, á cuyo fin lo sacrifican todo, seriedad, consecuencia...

Por eso tales elementos no pueden ser más que fuerzas negativas, cuyas energías y actividades se derrocharán sin provecho para el progresivo avance de los redentores ideales por que lucha la clase trabajadora.

En cambio el partido socialista, consecuente en sus procedimientos, utilizando todos los derechos políticos en pro de los obreros, es, al propio tiempo que lógico, una fuerza positiva que irá engrosando continuamente, aun á despecho de sus destructores. Porque si es útil para la propaganda la tribuna de la prensa, del Círculo ó del mitin, de mucha mayor utilidad ha de ser la de los escaños del Consistorio, en donde pueden arrancarse mejoras para la clase, y la tribuna parlamentaria; que si en el mitin pueden escuchar miles de obreros, en el Parlamento se podrá ser oído por toda España.

Con proceder semejante, podrán difamar cuanto gusten sus enemigos á los hombres más prestigiosos del partido, que en éste no harán mella sus insidias; antes al contrario, cada ataque que parte de esa nueva *Alianza* anárquico-burguesa, pone más de relieve la honradez política de quienes se hace blanco, honradez que jamás logrará empañar la baba de la calumnia.

F. SANCHIS

## A LOS OBREROS DEL MAR

Compañeros: Enterado este Comité, por un periódico obrero de Barcelona, de los proyectos que al parecer abriga la Compañía Trasatlántica, de hacer firmar á cuantos trabajadores se embarquen en sus buques una contrata por cinco años, sin duda para poder cometer así más á mansalva los atropellos que con los trabajadores embarcados se vienen cometiendo, llama vuestra atención por si lle-

para el caso de querer la indicada Compañía llevar su intento á la práctica.

No creemos existan trabajadores que, habiendo navegado, se presten voluntariamente á realizar tamaño disparate como es el de perder su libertad de acción nada menos que por *cinco años*, máxime tratándose como se trata de una Compañía de las más explotadoras y tiránicas de cuantas existen.

Pero como pudiera tendérseles á nuestros compañeros, menos avisados. alguna emboscada, damos á todos la voz de alerta para que vivan prevenidos.

No estaría de más que las Sociedades federales, en particular las de Marineros y Fogoneros, aprovecharan estos intentos de despotismo para realizar algunos actos de propaganda, á fin de atraer al seno de las mismas á todos los obreros no asociados.

El asunto es de interés para todos y, por consiguiente, creemos que los trabajadores habrán de defenderse de tamañas exigencias,

Alicante, 9 diciembre 1902.—Por el Comité Central, ANGEL MARTINEZ, secretario.

## SESIÓN MUNICIPAL

Buena fué la de primero de año.

Reunidos los Sres. Concejales en número de 22, se abrió la sesión día 1.º del corriente bajo la presidencia del Alcalde accidental Sr. Font y Monteros. Después de leída y aprobada el acta del anterior manifiesto que en vista que el nuevo Gobernador venía á visitar al Ayuntamiento, procedía nombrar una comisión para recibirlo; fueron elegidos Castañer, Fuster, Planas y Massanet. Presentóse el señor Gobernador en la sala capitular y ocupó la Presidencia; de lo que dijo no podemos decir una palabra porque del público no se oyó nada; su peroración fué corta apesar de ser alto de estatura; habló muy bajo y lo que me llamó la atención fué que también bajo tiene el frontal; podrá ser que algo bueno haya dentro; en el tiempo lo veremos. Después de las cortesías de rúbrica se despidió del Ayuntamiento y el público quedó tan fresco como antes y se largó sin decirnos adios. Bueno, no es extraño, todavía hay clases.

Se pasó al despacho ordinario y al dar cuenta de una solicitud presentada por la empresa de consumos pidiendo al Ayuntamiento que ponga á sus órdenes los guardias municipales, para proceder á los embargos de los vecinos del extrarra-

dio de Palma que no quieren pagar la odiosa contribución de consumos, el concejal Sr. Martí hace una elocuente defensa del derecho que asiste á los convecinos en no querer pagar la tributación impuesta toda vez que el reparto está mal hecho porque no está ajustado á la ley ni á la justicia; toma parte en este asunto el señor Rosselló y Cazador demostrando el atropello de que son víctimas los ciudadanos del extrarradio de la ciudad en el aumento de una mitad más en unos y doble en otros de impuesto de consumos.

El compañero Roca pide la palabra apoyando el criterio expuesto de los que le han precedido en el uso de la palabra sobre el asunto que se debate, manifestando que en vista de lo que se ha expuesto en las sesiones anteriores sobre este asunto, y las justas reclamaciones presentadas de los convecinos perjudicados, la empresa de consumos ha atropellado los intereses de los que no poseen nada y que no es justo que el que vive del esfuerzo de sus brazos y del sudor de su frente que pague tributo de consumo, y por lo tanto que el opina que si apoyo ha de prestar la fuerza Municipal ha de ser en defensa de los convecinos si se procede á algún embargo.

Se acuerda pase este asunto á una comisión especial nombrada al efecto, y pedir el presupuesto de consumos del año anterior y el del presente é informar al Ayuntamiento sobre este asunto.

Se pasó á otro asunto y se nos dió cuenta de que el Alcalde Sr. Rosselló y Gómez había presentado la dimisión; aquí fué troya entre monárquicos y republicanos.

Los monárquicos demostraron estar comprometidos por las consignas santo y seña de sus jefes, en no querer nombrar el Alcalde popular porque lo quieren de real orden y los republicanos fundándose en el derecho que asiste á los Ayuntamientos el nombramiento de Alcalde, se armó la de San Quintín; pero que buena fué la comedia que se puso en escenal fué mejor que la del Alcalde interino, y para final del sainete y principio de año nuevo tengo que decirte lector que el público se llevó una buena lata, porque los monárquicos no sabían bien el papel y los entreactos fueron largos y la función concluyó á las 15 y 40 minutos, y Pardillo por poco quedó desmayado sin haber comido más que un panecillo de cinco céntimos de peseta y una sardina. Hasta otra.

*Cuanto más instruido es el obrero mejor trabajará por su emancipación y más alta idea tendrá de su dignidad.*

## Partido Socialista Obrero Español

### Agrupación de Palma

Se convoca á asamblea general para el día 4 del corriente á las seis de la tarde, para tratar los asuntos siguientes:

- 1.º Lectura de actas y comunicaciones.
- 2.º Estado de cuentas.
- 3.º Renovación de cargos.
- 4.º Tratar de elecciones y asuntos generales.

Palma 1.º de Enero de 1903.—El Secretario, Damián Ballester.

## LA METALURGICA

Esta Sociedad celebrará Junta General ordinaria el día 6 de Enero á las diez y media de la mañana.

Palma 1.º Enero de 1903.—El Comité.

## AVISO

Se ruega á Manuel Retorto Tovaes, natural de Galicia, que escriba al Centro Obrero de Mieres á nombre de Juan González dándole las señas de dirección, para ponerle al corriente de su un asunto que le interesa grandemente.

Se agradece la inserción en los periódicos obreros.

## LA NUEVA ERA

Aparece el 1.º y 16 de cada mes

CON LA COLABORACIÓN

DE LOS PRINCIPALES SOCIALISTAS

Ptas. 150 trimestre.—Núm. suelto 25 céntimos

Dirección

Alcalá, 89, entresuelo, Madrid

## INSTANTÁNEAS

IMPRESIONES RECIBIDAS EN PARÍS

Y EN SU

Exposición Universal de 1900

POR

SEBASTIAN CRESPI

De tan interesante folleto ha hecho una reducida tirada nuestro compañero, que se venderá al precio de 50 céntimos para los obreros asociados y á 1 peseta para el público.

Se halla de venta en la administración de EL OBRERO BALEAR.

Imp. F. Soler—Conquistador, 43 y 45